



Radiofoto AP para EL DIARIO DE HOY

EXPULSADAS DE HONDURAS. — Washington, Dic. 8. Grupo de mujeres cuyo ingreso a Honduras fue rechazado por ese gobierno, aduciendo que iban alterar el orden. Un comunicado de la Casa de Gobierno dijo que eran instrumento de la expansión comunista. Además las tildó de simpatizantes con el régimen izquierdista de Nicaragua. Las religiosas ofrecen una conferencia informativa en el Capitolio Hill.

Problemas en Fronteras

Fracasan Negociaciones El Salvador-Guatemala

GUATEMALA, diciembre 8 (ACAN-EFE). — Las fronteras comerciales entre Guatemala y El Salvador continuarán hoy cerradas tras fracasar las conversaciones que anoche mantuvieron aquí los Ministros de Economía de ambos países.

Leonel Hernández Cardona y José Manuel Pacas Castro, ministros de Economía de Guatemala y El Salvador, respectivamente, trataron sobre el levantamiento de las restricciones al intercambio comercial bilateral

adoptadas unilateralmente por este país el pasado 25 de septiembre.

El Salvador exige para la reapertura de su frontera comercial la eliminación de las licencias previas que Guatemala pide a los exportadores salvadoreños.

Además, el gobierno guatemalteco trata de acelerar el pago de 40 millones de dólares que El Salvador le debe y de eliminar el comercio paralelo existente entre ambos países.

El Ministro de Eco-

nomía de Guatemala, Leonel Hernández Cardona, declaró hoy a "ACAN-EFE" que las medidas restrictivas tienen carácter temporal y tratan de aliviar la balanza de pagos del país.

Hernández Cardona anunció que hoy viajará a Nicaragua, donde se entrevistará con su homólogo nicaragüense, Antonio Martínez Cuenca, para negociar la deuda de 140 millones de dólares de Nicaragua a Guatemala.

Expansión de Nicaragua es Obstáculo para la Paz

RIO DE JANEIRO, diciembre 8 (AP). — Estados Unidos y la Unión Soviética deben "sacar las manos" de América Central para contribuir a la solución de la crisis de esa región, dijo hoy el canciller hondureño, Edgardo Paz Barnica.

"Cuba y la Unión Soviética, a través de Nicaragua, han tratado de penetrar para ir sentando cabezas en el istmo... con la reacción de Estados Uni-

dos, que tiene intereses estratégicos en Centro América", dijo el ministro en una entrevista. "Hay un juego de intereses de las grandes potencias".

"Las potencias deben contribuir a la solución de esa crisis sacando las manos de donde las están metiendo, y que sean los propios centroamericanos que resuelvan sus problemas, con la solidaridad de gobiernos democráticos

—Favor pase a la página 41.

La Historia se Repite:

Otra Evacuación de OLP

TRIPOLI (Libano), diciembre 8 (EFE). — Los 4.000 combatientes palestinos leales a Yasser Arafat, cercados en Tripoli desde hace más de un mes por fuerzas disidentes, iniciarán a partir de mañana un nuevo exodo, abandonando el Libano.

Cuatro barcos griegos de pasajeros y dos de carga, bajo bandera de la ONU y fletados por la "Organización para la Liberación de Palestina", llevarán a cabo la operación, que debe concluir en 15 días bajo la protección de Francia y Grecia, y posiblemente Italia.

Esta será la segunda evacuación masiva de combatientes palestinos de Libano, tras la que siguió en agosto-septiembre de 1982, al asedio de Beirut por tropas israelíes.

En esta ocasión, el exodo viene después de un cerco de más de un mes en Tripoli, norte libanes, por parte de las fuerzas del líder disidente Abu Musa y sus aliados sirios.

El ex Primer Ministro libanés Rachid Karamé, que encabezaba una comisión acordada por Siria y Arabia Saudí cuando se logró el alto el fuego interpa- lestino, el pasado 25 de no-

viembre, ha forjado en Damasco los preparativos para este nuevo exodo.

El portavoz oficial de Arafat, Ahmed Abdel Rahman, indicó que los combatientes saldrán con sus armas individuales y "con el armamento pesado, para no dar a Siria un pretexto para entrar en Tripoli".

Según informaciones no confirmadas, dos de los barcos de pasajeros saldrán el próximo sábado o a principios de la semana próxima con destino a Argelia o Túnez, y los otros

—Favor pase a la página 45.

Gobierno Reagan Levanta Restricciones a Argentina

WASHINGTON, diciembre 8 (UPI). — El Presidente Ronald Reagan levantará el sábado la prohibición de la venta de armas norteamericanas a la Argentina, en coincidencia con la asunción del poder en Buenos Aires por el nuevo gobierno civil del Presidente Raúl Alfonsín.

El anuncio fue hecho hoy por el Departamento de Estado, puntualizando que la normalización constitucional argentina determina una mejora dramática de la situación de derechos humanos cuyas violaciones habían llevado al entonces Presidente Jimmy Carter a imponer la prohibición en 1976.

En otro gesto amistoso hacia la Argentina, el Vicepresidente George Bush representará a Reagan el sábado en Buenos Aires en las ceremonias de asunción del cargo presidencial por Alfonsín.

El vocero del Departamento de Estado, Alan Romberg, dijo que "la Argentina hizo progresos significativos para cumplir con los principios internacionalmente reconocidos de derechos humanos".

La medida está destina-

E.U. Expulsa a un Espía Alemán

WASHINGTON, diciembre 8 (EFE). — Un diplomático de Alemania Oriental ha salido de Estados Unidos tras intentar apoderarse de documentos secretos del gobierno norteamericano, informó hoy la cadena de televisión "ABC".

"ABC" dijo que Dieter Waltz, agregado de la misión de su país en la capital estadounidense, había abandonado el país, aunque no precisó la fecha de su partida.

Según la cadena, el Departamento de Estado se ha negado a confirmar si

—Favor pase a la página 41.

da a mejorar substancialmente los vínculos diplomáticos con la Argentina, luego de años de relaciones tensas entre el gobierno militar y dos administraciones norteamericanas.

Carter suspendió las ventas militares a la Ar-

gentina en respuesta a las críticas por violaciones de los derechos humanos durante la severa campaña represiva del terrorismo y la disidencia de la izquierda en la década de 1970.

Posteriormente el Con-

—Favor pase a la página 13.

Aeropuerto de Madrid:

Descuido y Niebla Causas de Accidente

MADRID, diciembre 8 (UPI). — Error humano, descuido y una niebla cegadora costaron las vidas de 93 personas cuando dos aviones españoles chocaron ayer en la pista del aeropuerto de Madrid, dijeron hoy las autoridades.

La investigación oficial de las causas del accidente de ayer, el segundo en Madrid en 10 días, puede lle-

var meses. Pero funcionarios de aeronáutica, controladores de tráfico y pilotos indican que un sistema de radar de tierra y una adecuada señalización de la pista podrían haber evitado el accidente.

Parientes y amigos de las 93 personas que perecieron a bordo de los aviones Boeing 727 de Ibe-

—Favor pase a la página 45.

Se Retrasa Seis Horas Descenso del Columbia

BASE EDWARDS, de la Fuerza Aérea, Estados Unidos, diciembre 8 (UPI). — Los seis astronautas del trasbordador espacial Columbia demoraron hoy su retorno a tierra por más de seis horas a causa de problemas inexplicados en su sistema de computadoras cuando la nave fue sacudida por el encendido de cohetes de su

nariz. Los pilotos recibieron órdenes de prepararse para un aterrizaje en las 165ª órbita, en la cual el Columbia planea por sobre la costa pacífica de Estados Unidos desde el noroeste, en lugar de hacerlo como es usual desde el sudoeste.

El momento más ade-

—Favor pase a la página 43.

Relaciones con Vaticano Piensa Establecer E.U.

WASHINGTON, diciembre 8 (UPI). — Estados Unidos está muy cerca de establecer relaciones diplomáticas con el Vaticano, informó hoy un vocero del gobierno.

El Presidente Ronald Reagan firmó recientemente el documento que deja sin efecto la ley de 1867 que impide el otorgamiento de fondos federales para financiar una misión diplomática en la Santa

Sede. El subsecretario de prensa Larry Speakes dijo que Reagan está sosteniendo consultas con miembros del Congreso y del Vaticano antes de dar el paso formal.

Consultado si el presidente designaría a su íntimo amigo William Wilson como el primer embajador de Estados Unidos ante el

—Favor pase a la página 55.



EN ALERTA UNO. Beirut, Dic. 8. Un marine norteamericano no identificado, intenta alejar a un fotógrafo de la entrada principal de sus cuarteles, tras una alerta de "condición uno", que duró dos horas. Durante el alerta, los periodistas fueron retenidos en un bunker subterráneo y no se permitió testigos del bombardeo norteamericano que incluyó fuego de tanques. (Unifax II de UPI).